

## COMUNICADO CONJUNTO V REUNION DE LA COMISION MIXTA DE COOPERACION CHINA-CENTROAMERICA

Taipei, República de China, 27 de julio de 1996

Los Ministros de Relaciones Exteriores de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá y Belice o sus representantes y el Ministro de Relaciones Exteriores de la República de China, celebraron la V Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación, en la ciudad de Taipei, República de China, los días 25 y 26 de julio de 1996.

Los Cancilleres del Istmo Centroamericano o sus representantes y el Ministro de Relaciones Exteriores de la República de China, al analizar el estado de la situación internacional, intercambiaron puntos de vista en temas de interés común para ambas partes.

Sobre el particular, expresaron su preocupación por las situaciones de conflicto existentes a nivel mundial y las tensiones provocadas por la amenaza del uso de la fuerza, lo cual no contribuye a la solución de las controversias.

En tal sentido coincidieron en que tales actos, además de ser violatorios de las normas de Derecho Internacional y la Carta de las Naciones Unidas constituyen elementos de riesgo para la paz, la seguridad y la estabilidad internacional, exhortando a la comunidad internacional a cooperar para intensificar sus esfuerzos a fin de hacer prevalecer el diálogo y la negociación en las relaciones internacionales.

Al analizar el estado de las relaciones entre el Istmo Centroamericano y la República de China, se mostraron satisfechos por el grado de desarrollo que las mismas han alcanzado. De igual manera, analizaron el estado de los proyectos de cooperación actualmente en ejecución, así como la identificación de nuevas iniciativas de cooperación que podrían impul-

sarse en el marco de la Comisión Mixta de Cooperación China-Centroamérica.

Destacaron la importancia de dar a ese diálogo una proyección cada vez más amplia a fin de contribuir al desarrollo integral de la región centroamericana mediante acciones de mayor impacto, alcance y profundidad.

El Canciller de la República de China expresó a sus homólogos centroamericanos el reconocimiento por los avances registrados en la consolidación de la paz, la estabilidad y la democracia en la región.

De igual forma, los Ministros o sus representantes manifestaron su reconocimiento porque en el período actual, Guatemala ha concretado los términos que permitirán la finalización de las negociaciones para alcanzar la paz, gracias al apoyo sostenido de la comunidad internacional y a la firme voluntad de las partes.

El Ministro de Relaciones Exteriores de la República de China, expresó su reconocimiento a los Cancilleres de Centroamérica por la suscripción del Tratado Marco de Seguridad Democrática en Centroamérica, el cual establece un nuevo modelo de seguridad regional único, integral e indivisible, inspirado en los logros alcanzados en el proceso de pacificación e integración y en el cual la seguridad y el desarrollo humano son el eje fundamental.

De igual forma felicitó a los Cancilleres del Istmo Centroamericano por los importantes avances logrados en la región en el cumplimiento de los compromisos de la Alianza

para el Desarrollo Sostenible, cuyas prioridades fueron establecidas por los señores Presidentes de Centroamérica y el Primer Ministro de Belice, en su Reunión Extraordinaria en Costa del Sol, El Salvador, llevada a cabo en octubre de 1995, así como por la voluntad política de sus gobiernos de seguir impulsando decididamente el proceso de integración.

En el marco de la V Reunión de la Comisión Mixta y bajo la nueva proyección de la cooperación, definida en la Alianza para el Desarrollo Sostenible, los Ministros del Istmo centroamericano o sus representantes presentaron al Ministro de Relaciones Exteriores de la República de China diversos proyectos de apoyo al desarrollo, la integración y la consolidación democrática de la región, que se anexan al presente Comunicado, los que fueron acogidos por el Canciller de la República de China, expresando el apoyo de su gobierno, lo que fue agradecido por sus homólogos.

Los Cancilleres del Istmo Centroamericano o sus representantes, que han mantenido estrechas relaciones con la República de China, apoyan y reafirman la contribución y el esfuerzo que ha realizado como país soberano, la República de China, promoviendo la libertad y la democracia.

Los Ministros de Relaciones Exteriores del Istmo Centroamericano o sus representantes expresaron su solidaridad con el proceso político que vive la República de China y su regocijo por el avance del proyecto político, económico y social que bajo la hábil dirección del Presidente Lee Teng-hui, se desarrolla en este país. Este proceso abre el camino para un papel más estelar de la República de China en el mundo contemporáneo. Es indudable que ello contribuirá, en el marco de una solución negociada, a ubicar a la República de China en el justo lugar que se merece en el ámbito internacional, incluyendo organismos internacionales como las Naciones Unidas.

Los Ministros del Istmo Centroamericano o sus representantes se complacen por las declaraciones adoptadas por miembros de la comunidad internacional en apoyo a la participación de la República de China en organismos internacionales. También valoraron favorablemente la importancia de los esfuerzos que lleva a cabo el gobierno de la República de China, para establecer un diálogo fructífero con la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN).

Los Cancilleres del Istmo Centroamericano o sus representantes y el Ministro de Relaciones Exteriores de la Repúbli-

ca de China se congratularon por el éxito y los acuerdos alcanzados en la V Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación China-Centroamérica, lo que evidencia una vez más el alto grado de amistad y colaboración existentes entre los pueblos y gobiernos de ambas regiones.

Acordaron celebrar la VI Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación Chino-Centroamérica en el mes de julio de 1997 en la República de Honduras, cuya fecha será fijada a través de los mecanismos establecidos.

Los Cancilleres del Istmo Centroamericano o sus representantes, expresaron su agradecimiento al noble pueblo y Gobierno de la República de China por la cálida hospitalidad y las finas atenciones recibidas.

Suscrito en Taipei, República de China, a los veintisiete días del séptimo mes del octogésimo quinto año de la República de China.

John H. Chang  
Ministro de Relaciones Exteriores  
República de China

Fernando E. Naranjo Villalobos  
Ministro de Relaciones Exteriores  
República de Costa Rica

Eduardo Stein Barillas  
Ministro de Relaciones Exteriores  
República de Guatemala

Alejandro Ferrer  
Viceministro de Relaciones Exteriores  
República de Panamá

Ernesto Leal Sánchez  
Ministro de Relaciones Exteriores  
República de Nicaragua

Ramón E. González Giner  
Ministro de Relaciones Exteriores  
República de El Salvador

Julio César Quintanilla Hernández  
Viceministro de Planificación, Coordinación y Presupuesto  
República de Honduras

Russell A. García  
Ministro de Agricultura  
Belice